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 Niederschrift 
über die öffentliche Sitzung 

des Haupt- und Finanzausschusses der Verbandsgemeinde Nahe-
Glan  

vom 1.12.2021 
 
Sitzungsort: im großen Sitzungssaal der Verbandsgemeinde, Marktplatz 11, Bad 

Sobernheim 
 
Beginn der Sitzung: 17:00 Uhr 
Ende der Sitzung: 17:52 Uhr 

 
Anwesend: Anwesend: Es fehlen: 

 
Vorsitz: 
Engelmann, Uwe 
 
Mitglieder: 
Bräuer, Sonja 
Neumann, Thomas 
Keller, Wolfgang 
Rabung, Reinhold 
Ruegenberg, Roland 
Heddesheimer, Peter 
Arzt, Rolf 
Bauer, Daniel 
Dornbusch, Karl-Otto 
 
 
Teilnehmer ohne 
Stimmrecht: 
Budschat, Ron 
 

 
Schriftführung: 
Schmidt, Simone 
 
 
Verwaltung: 
Reidenbach, Heiko 
 
Presse: 
 
Sascha Saueressig, 
Öffentlicher Anzeiger 

 
Kehl, Rolf 
Michel, Peter 
Dr. Rings, Volker 
Schick, Achim 
Dr. Schwahn, Aloys 
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Tagesordnung: 

 
 

1. Haushalt der Verbandsgemeinde 2022, Vorstellung der Eckdaten 
 

2. Mitteilungen der Verwaltung, Anfragen der Ausschussmitglieder 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

2. 
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Zur heutigen öffentlichen Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses der 
Verbandsgemeinde Nahe-Glan war mit Schreiben vom 19.11.2021 unter Bekanntgabe 
der Tagesordnung form- und fristgerecht eingeladen worden. Die Veröffentlichung 
erfolgte im Amtsblatt Nr. 47 vom 25.11.2021. 
 
Der Vorsitzende begrüßt alle Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
 
Änderungs- oder Ergänzungswünsche bezüglich der Tagesordnung gibt es nicht. 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung verpflichtet Herr Bürgermeister Engelmann das 
Ausschussmitglied Daniel Bauer. 
 
 

 
Tagesordnungspunkt 1 
Haushalt der Verbandsgemeinde 2022; Vorstellung der Eckdaten 
 
Herr Reidenbach stellt die Eckdaten anhand der Folien vor. Die Präsentation ist Anlage 
dieser Niederschrift. 
 
Die kompletten Unterlagen zum Haushalt 2022 werden umgehend nach der Sitzung 
des VG-Rates am 15.12.2021 im Ratsinfosystem eingestellt. Der nächste Haupt-und 
Finanzausschuss findet am 11. Januar 2022 statt. Eine weitere Ausschusssitzung ist 
(bei Bedarf) für Ende Januar 2022 geplant. Die endgültige Beschlussfassung im VG-
Rat soll im Februar 2022 erfolgen.  
 
Ohne Abstimmung.    

 
 
Tagesordnungspunkt 2 
Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen der Ausschussmitglieder 
Installation von Raumlufttechnischen Anlagen in den Grundschulen der 
Verbandsgemeinde 
 
Herr Engelmann informiert über den aktuellen Sachstand. Bei einigen Schulen reichen 
die beantragten Fördersummen aufgrund der Kostenberechnungen nicht aus. Die  
erhöhten Kosten sind bis zu einer Obergrenze von 500.000 € je Schule ebenfalls 
zuschussfähig. 
 
Entsprechende Folgeanträge wurden bereits gestellt und die Förderung in Aussicht 
gestellt. 
 
Die zunächst geplante Installation von Lüftungsanlagen in den zwei mittleren 
Funktionsräumen der Kita in Meisenheim werden nicht umgesetzt. Es handelt sich um 
hier um Räume, in denen sich die Kinder nicht dauerhaft aufhalten. Mit der baulichen 
Veränderung (z.B. Leitungsdurchführung durch Decken und Wände) durch den Bau 
von Lüftungsanalgen würde außerdem die Gewährleistung für den neuen 
Zwischenbau mit diesen zwei Funktionsräumen verloren gehen. Das finanzielle Risiko 
wäre beträchtlich.  
In den Gruppenräumen ist eine Installation aufgrund der Deckenhöhe bautechnisch 
nicht machbar (was so von Anfang an klar war und kommuniziert wurde). 
Dadurch reduziert sich die Gesamtinvestition um ca. 170.000 Euro. 
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Der nun errechnete Eigenanteil der VG an allen Maßnahmen in den fünf Grundschulen 
beträgt 628.000 Euro.  Diese Mittel werden im kommenden Haushalt eingestellt. Die 
Verwaltung will noch in diesem Jahr die Planungsaufträge erteilen, damit die 
Maßnahmen zeitnah umgesetzt werden können. Dieses Vorgehen wurde im Vorfeld 
mit der Kommunalaufsicht abgesprochen. 
 
Die Ausschussmitglieder haben keine Einwände zur Vorgehensweise der Verwaltung. 
 
 
Ohne Abstimmung.  
 
 
 
 
Da keine weiteren Anfragen und Mitteilungen vorliegen, schließt der Vorsitzende den 
öffentlichen Teil der Sitzung. 
 
 
 
Der Vorsitzende: Schriftführerin: 
  

Uwe Engelmann Simone Schmidt 
  
 


